

&lt;24&gt;

★昭和31年、カナダ・カップ英  
国大会で堂々第4位に健闘…

## 林由郎、石井迪夫



いまから二十年前の昭和三十一  
年、林由郎、石井迪夫プロのコン  
ビが、カナダ・カップ(現・ワール  
ド・カップ)薙英國大会、日本ゴ  
ルフ史上最高の第四位という記録  
をつぐつて、世界を驚かした。

ワールド・カップといつても、  
いまでは大した関心をよばないが  
二十年前は、日本のプロが世界の  
大会に出られる、た一度だけの  
チャンスであった。

それは日本ゴルフの国際パメ  
ターであり、日本中のゴルフ・  
ファンは、その大会の成績に、わ  
が事のよくな关心をもっていた。

私は当時、海外プロを派遣する  
事務を担当していた。その結果の  
入電に「喜一夢する立ち場にあつ  
た。そへ日本四位の知らせるが入  
ります。当時の海外行きの環境か  
ら書いてみよう。当時は、いまど  
ちがつて、ドル貨が自由に使えない  
かった。渡航協議会の承認のドル  
使用についての大蔵大臣の許可が  
必要だった。私は大臣省や、審議  
会をかけまわって、カナダ・カッ  
プの選手や、日本がこれに参加す  
ることは国際的に必要だ。」と説いた。  
またゴルフが国際的  
スポーツになつてない時代であ  
つたから、このことだけでもね  
が折れた。運送は乏しい外貨をも  
らって英國へ飛んだ。

## 日本ゴルフ史上最高の記録

た。第一回目の出場の時、第十一  
四位、二回目が十三位、一年に一  
ランク伸び、ただでも十分と思  
つていたところ、「きよしラン  
ク」の飛躍である。私は狂喜した。  
その時の私の評価は、その翌三十  
二年の日本優勝の時に比べて、  
より高かつた。私は「サンデイ毎  
日」の依頼で、「カナダ・カップ  
優勝の記」と書いたが、その中  
も、成績の価値は、日本第四位の  
ほうが大きい、と感想述べた。  
何故か。

まず、当時の海外行きの環境か  
ら書いてみよう。当時は、いまど  
ちがつて、ドル貨が自由に使えない  
かった。渡航協議会の承認のドル  
使用についての大蔵大臣の許可が  
必要だった。私は大臣省や、審議  
会をかけまわって、カナダ・カッ  
プの選手や、日本がこれに参加す  
ることは国際的に必要だ。」と説いた。  
またゴルフが国際的  
スポーツになつてない時代であ  
つたから、このことだけでもね  
が折れた。運送は乏しい外貨をも  
らって英國へ飛んだ。

た。第一回目の出場の時、第十一  
四位、二回目が十三位、一年に一  
ランク伸び、ただでも十分と思  
つていたところ、「きよしラン  
ク」の飛躍である。私は狂喜した。  
その時の私の評価は、その翌三十  
二年の日本優勝の時に比べて、  
より高かつた。私は「サンデイ毎  
日」の依頼で、「カナダ・カップ  
優勝の記」と書いたが、その中  
も、成績の価値は、日本第四位の  
ほうが大きい、と感想述べた。  
何故か。

まず、当時の海外行きの環境か  
ら書いてみよう。当時は、いまど  
ちがつて、ドル貨が自由に使えない  
かった。渡航協議会の承認のドル  
使用についての大蔵大臣の許可が  
必要だった。私は大臣省や、審議  
会をかけまわって、カナダ・カッ  
プの選手や、日本がこれに参加す  
ることは国際的に必要だ。」と説いた。  
またゴルフが国際的  
スポーツになつてない時代であ  
つたから、このことだけでもね  
が折れた。運送は乏しい外貨をも  
らって英國へ飛んだ。

た。第一回目の出場の時、第十一  
四位、二回目が十三位、一年に一  
ランク伸び、ただでも十分と思  
つていたところ、「きよしラン  
ク」の飛躍である。私は狂喜した。  
その時の私の評価は、その翌三十  
二年の日本優勝の時に比べて、  
より高かつた。私は「サンデイ毎  
日」の依頼で、「カナダ・カップ  
優勝の記」と書いたが、その中  
も、成績の価値は、日本第四位の  
ほうが大きい、と感想述べた。  
何故か。

カナダ・カップ英国大会で第4位となった林由郎、石井迪夫の両選手



船橋へ急いで、玉川旅館に入り、枕  
をなめて寝た。林は大いびきを  
かいている。熟睡だ。明日の予選  
はまづ心配はない。と私は安心を  
して眠った。

夜が明けると早々、駅台へ同  
じた。十六人カラーライアでは  
はめられなかった。林が国際第四  
位の殊勲を乞うながら、関東プロ  
ごとき半邊者らしい、どうし  
よつと思つた。結果、ストローカ  
ク差のきわめて細かいオリフィ  
イを異なだした。

カナダ・カップ英国大会の時  
のことを思い出すと、プロの戦さに  
は条件がいいの、コンディショ  
ンがどうの、などといふ、せいだ  
くなどいほいえまい、と思った。  
他の豪華をゴルフ史に残してお  
く。(エントワースとは大会公  
式用語)

みんな日本もあり下位。日本の歴  
史はじめての国際大記録である。  
「エントワースを記憶せよ」私  
はこのように冷めたい待遇を國  
から受けていた。

こうした貧しいドル事情の中で  
林、石井はよく戦つてくれた  
第一回目は日本は第二十位近いを  
低速する始末。石井が順調なので  
林を回復してくればと思つて  
いたところ、最終ラウンドで、世  
界の神様ベン・ホーガン、サム・  
スターともに68。林、石井とも  
れど全く同じ68、68という奇跡に  
終るも、石井と私の三人で

林、石井の両名は、統いてホイ  
レークの英國オープンに出場、七  
月六日終わると、まつすぐ日本  
へ帰つて竟だ。羽田についたのが  
七月九日夜、翌十日には関東プロ  
が始まる。林と予選選抜の特

別は尋ねられない。歓迎会を  
終えるも、石井と私の三人で

林、石井はすばらしい記録をつく  
った。石井は個人も第七位。  
「貧しくても強い。富めばなお  
強い」これがカナダ・カップ杯の  
教訓であった。

写真と文 小笠原勇八

(日本ゴルフ協会事務局長)